



COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

El Frente de Guerra Occidental Omar Gómez del ELN saluda a la opinión pública nacional y regional, especialmente a los pobladores del Chocó.

Actuando en correspondencia con las políticas nacionales de nuestra organización y reafirmando la voluntad de paz que hemos tenido a lo largo de nuestros años como grupo insurgente, hoy nos permitimos expresar algunos interrogantes al programa bandera "Paz Total" del Gobierno Petro, inquietudes que recogen el sentir de gran parte de la población rural sobre quienes recae el peso de la guerra y padecen día a día las políticas de "cambio" del nuevo Gobierno.

¿Acaso este modelo de paz incluye las transformaciones estructurales del Estado necesarias para construir un país más justo para todos los colombianos? ¿o es solo otra copia del modelo de paz neoliberal cuyo único propósito es silenciar las armas del ELN, tratando de mostrarnos como la "causa" de los grandes males que aquejan al país? por lo visto hasta el momento este gobierno no ha dado pasos suficientes para garantizar los cambios que el país requiere garantizando una vida digna para todos, que ponga fin a las causas reales que dieron origen al conflicto armado interno, y que cese la violencia política como herramienta para aniquilar cualquier voz disonante al modelo de Estado en Colombia.

Este gobierno generó expectativas de cambio durante la campaña presidencial por las que muchos colombianos empeñaron la confianza en las urnas, hoy se ven decepcionados con las promesas incumplidas; una reforma política hundida por las propias fuerzas de gobierno, la reforma a la salud y pensional, desnaturalizadas a favor de los grandes emporios económicos, y ni que decir temas básicos como empleo, educación, vivienda, que son de interés para la gran mayoría del pueblo colombiano. Este aterrizaje forzado a la presidencia le está pasando factura a Gustavo Petro, las alianzas a cualquier precio con los partidos tradicionales no le permitirán realizar transformaciones de fondo al modelo económico actual.

Las nuevas "caras" del Pacto Histórico que se vendieron como los abanderados de la lucha contra la corrupción y el clientelismo, sacando provecho del "gobierno del cambio", no suman ni restan en el Congreso y algunos de ellos tienen iguales o peores prácticas que los políticos tradicionales. Caso similar ocurre con la Vicepresidenta y Ministra de la Igualdad, Francia Márquez quien está al frente de esa nueva cartera, pero su trabajo no se refleja en pro de la vida práctica de los empobrecidos del país, este nuevo ministerio es un reflejo más de la burocracia que consume grandes recursos económicos los cuales podrían destinarse a calmar el hambre del país.

Por otro lado, el paramilitarismo sigue siendo el instrumento funcional del Estado colombiano para el copamiento territorial, el desplazamiento de comunidades, el aniquilamiento de liderazgos populares, y la implementación de megaproyectos; en gobiernos anteriores estas prácticas eran normales por todo lo que ha significado el terrorismo de Estado en Colombia, sin embargo, en el gobierno de Gustavo Petro todo sigue igual o peor para las comunidades rurales, continuando la convivencia descarada con las fuerzas militares, legalizando el cese al



fuego con estos grupos por vía de decretos gubernamentales, nada nuevo, porque en la práctica siempre han estado en cese al fuego bilateral, desarrollando operaciones militares conjuntas, cuidando el avance paramilitar y corriendo a su auxilio cuando las unidades guerrilleras les combaten.

Los miembros del ejército en el departamento del Chocó, sus mandos que hacen parte de la fuerza de tarea conjunta Titán, de los batallones de operaciones terrestres número 25, 26 que operan en Nóvita, y Pie de Pató; el batallón de infantería número 12 que opera en Bojayá, el batallón 54 de selva que opera en Bajo Atrato pertenecientes a la brigada 15, están en la nómina del Clan del Golfo, gracias al dinero que reciben los grupos paramilitares actúan con total impunidad, reciben su protección, se desplazan con tranquilidad en el territorio, acampan conjuntamente y sirven como factor distractor cuando los combatimos en el terreno militar.

Una prueba irrefutable de esto es la presencia de los paramilitares del Clan de Golfo el río Cajón, corregimiento Torrá, del municipio de Nóvita, donde llevan más de 2 meses acampando a escasos minutos del ejército. El día 18 de marzo de 2023 nuestras unidades combaten y tenían a punto de aniquilar esta fuerza paramilitar hasta que recibieron el apoyo del ejército. El día 26 de marzo de 2023 presentan la noticia en algunos medios de comunicación de la muerte de 1 soldado y 2 más heridos en zona rural del Barro muy cerca del río Cajón, a manos de nuestras unidades guerrilleras, según la noticia; “buscaban brindar protección y tranquilidad a los habitantes de esta zona del departamento” ¡No le mientan más al país! La función del ejército en el departamento del Chocó es cuidar, proteger y cubrir el avance de los grupos paramilitares del Clan de Golfo y los soldados que mueren ese día iban al rescate de estos mercenarios que desde el día 18 de marzo están tratando de salir del perímetro y de la ofensiva militar e lena.

Por todo lo anterior, como Frente de Guerra Occidental Omar Gómez no vemos con buenos ojos este proceso de paz y cada día tenemos más interrogantes e incertidumbres. Se necesitan hechos más que palabras, discursos, y buenas intenciones, por eso hoy le preguntamos al presidente Gustavo Petro, al presidente del Congreso Roy Barrera, al Ministro de Defensa Iván Velásquez ¿Qué tan real es su política de Paz Total? ¿Es este realmente el gobierno que pretende que Colombia se convierta en potencia mundial de vida? o por el contrario quedarán en la historia de Colombia como el gobierno del engaño, que manchó sus banderas con la sangre de líderes sociales y que traicionó el anhelo del pueblo pobre y trabajador de construir una Colombia mejor.

¡Colombia... Para Los Trabajadores!
¡Ni Un Paso Atrás... Liberación O Muerte!

**FRENTE DE GUERRA OCCIDENTAL OMAR GÓMEZ
EJÉRCITO DE LIBERACIÓN NACIONAL - ELN**

Desde las Montañas del occidente colombiano

Marzo de 2023